

Las Provincias de Levante



Año XI.--Núm. 2961

Murcia 1 Marzo de 1896

Tres ediciones diarias

DESDE MAÑANA LUNES GRAN REALIZACION CASA DE LA VIUDA DE BAÑOS, FRENTE A CASA DE PEDREÑO



EL SEÑOR

D. Andrés Garcia Valladolid Tornel

HA FALLECIDO A LA EDAD DE 77 AÑOS

hoy 1 de Marzo á las once de su mañana

R. I. P.

Su desconsolada esposa; hijos D. Andrés, D.^a Teresa, D.^a Ursula, doña María, D.^a Mariana y D.^a Carmen; hijos políticos D. Gabriel Rigal, D. Juan Antonio Tebar, D. Francisco Bernal y D.^a Encarnacion Montero; hermanos, hermanos políticos, nietos y demás parientes,

Suplican á sus amigos enciendan á Dios el alma del finado, y concurren á su funeral y entierro que se verificarán en la iglesia parroquial de San Pedro, el primero á las nueve de la mañana y el segundo á las tres y media de la tarde de mañana; por cuyo señalado y piadoso favor, anticipan las gracias.

Casa mo tuori: d ana, 2 --No se reparten esquelas.--Se suplica la asistencia

quien nunca, en que se desprecia la autoridad y se la ha envilecido al despojarla de los antiguos prestigios, se impone presentarla al pueblo rodeada de la aureola de gloria que sobre las sienes de los gobernantes colocara la Iglesia, el óleo santo que derramaba sobre sus cabezas y los atributos de la realeza que la Iglesia bendecía, hacían aparecer á los representantes de la autoridad revestidos de cierta inmunidad, que en vano hemos querido resucitar en nuestros tiempos, declarando inviolables á los reyes en las constituciones de los estados modernos.

La Iglesia conserva la ceremonia de consagrar á su Jerarca, y en todos los templos del catolicismo, se pedirá á Dios por Leon XIII, el que hace 257 de los sucesores del Pescador de Galilea, dinastía que ha resistido los ataques de 19 siglos, y ha visto hundirse las monarquías é imperios mas famosos de la tierra, mientras que ella, representante del Dios vivo y depositaria de la verdad, atraviesa las edades, señalando al hombre su destino é iluminando los caminos que á él conducen.

Descanse en paz.

Esta madrugada á las dos ha fallecido en Madrid la Sra. D.^a Sacramento Gonzalez-Conde, despues de una larga y penosa enfermedad.

Cumplase siempre la soberana voluntad de Dios Nuestro Señor.

Sus afligidísimos y buenos padres, su atribulada y distinguida familia, que tantas simpatías y merecimientos tienen en este pais, han sufrido un rudo golpe del infortunio.

Solamente la fé cristiana, siempre dispuesta á acatar los altos designios del Todopoderoso, puede sufrir una amargura tan honda como indecible.

Elevamos á Dios una oracion para que conceda al alma de la finada los eternos dones de la bienaventuranza, y nos asociamos de todo corazón al hondísimo pesar que experimenta su distinguida familia.

LA CORONACION DE LEON XIII

(Aplaudimos el acuerdo).

Nuestro Ilmo. Cabildo Catedral, ha acordado que las campanas de nuestra esbelta torre, anuncien á los católicos habitantes de esta ciudad, el 18.^o aniversario de la consagracion y coronacion del actual Pontífice León XIII.

Verdaderamente ha estado inspirado el Senado del Sr. Obispo; hoy mas

chísimo en San Juan de las Yeras, así como felicitado calurosamente Calleja y los compañeros que de manera tan heroica supieron portarse.»

EFEMÉRIDES

1 DE MARZO DE 1476

Batalla de Toro (Zamora).

Resuelto Alfonso V de Portugal á hacer valer los derechos de su sobrina, D.^a Juana la Beltrajana, á la sucesion de Castilla y con el propósito, además, de agregar esta corona á la que ceñía, invadió los estados de D.^a Isabel I en el año de 1475. En Plasencia se detuvo para celebrar sus desposorios con la reina pretendiente y para hacer varios preparativos y terminado todo, se dirigió á la ciudad de Toro que espontáneamente le habia sido entregada por D. Juan de Ulloa, uno de los que le secundaban, más por miedo personal que por afección á la presunta hija de Enrique IV. Al encuentro de ellos salió el rey D. Fernando, esposo de D.^a Isabel, pero la precipitación con que habia organizado el ejército hizo estériles los comienzos de la campaña, y tuvo que volver á sus reales por falta de víveres y municiones.

Lograron entonces los Reyes Católicos que las Cortes otorgaran un recurso consistente en utilizar la mitad de la plata de las iglesias á cambio de reintegrar el importe á los tres años y de este modo pudieron ya atender á reorganizar las tropas. Una formidable descarga, seguida de otra recia acometida que el príncipe de Portugal D. Juan llevó á cabo al divisar á los castellanos, fué el comienzo de aquella decisiva lucha. Rechazado el golpe por la valerosa gente de D. Fernando, tuvieron los sitiados que encerrarse en la ciudad, al paso que este monarca atacaba al centro de las filas. La batalla duró corto tiempo, desde las cuatro de la tarde al anochecer, pero fué suficiente para distinguirse de otros hechos de armas, por el ciego coraje con que cada combatiente se defendió hasta el punto de hostilizarse cuerpo á cuerpo y de haber quien, como el abandonado portugués Eduardo Almeida, murió luchando despues de sufrir la pérdida de ambos brazos. En acción de gracias por el triunfo que al fin obtuvieron las armas de Castilla, dispuso D.^a Isabel una funcion religiosa en la iglesia de San Juan de Tordesillas, á la que asistió de pie y descalza, y para perpetuar la memoria de tan glorioso hecho, ordenó tambien que fuera erigido en Toledo el suntuoso monasterio que lleva el nombre de San Juan de los Reyes.

(Prohibida la reproduccion.)

Noticias generales

ANTIGÜEDADES

Procedentes de París y Londres han llegado unos señores que estarán hasta el día 3 y comprarán á precios altos porcelanas, grupos, jarrones, platos, cajas de oro esmaltadas y sin esmaltar, joyas de pedrería fina y falsa, telas, terciopelos, tapices, ornamentos de Iglesia, plata labrada, marfiles abanicos, miniaturas, relojes y candelabros de bronce, muebles con bronce, etc., etc.

Horas, de 10 á 12 y de 3 á 5

HOTEL UNIVERSAL, número 36

En la sastrería de la plaza de Palacio, número 7, se corta y construye á toda perfeccion y encontrarán una economía extraordinaria en los precios.

¡Que estómago!
No podemos exclamar otra cosa al saber lo que ha hecho un masovero que fué el otro día á Benicassim con

objeto de cumplir el precepto dominical.

El referido sugeto, despues de cumplir los deberes espirituales, fué á satisfacer los de la materia, y viendo un colgajo de chorizos en una tienda de comestibles, apostó con el dueño comerse 25 segundos ó pagarle el doble de su valor si no se los comía.

Aceptada la apuesta comenzó á comerlos, y cuando con asombro general de todos llevaba comidos 23, un fuerte golpe de tos se los hizo arrojarse todos, perdiendo por consecuencia la apuesta.

Lo dicho, ¡qué... estómago!

Sacrilego arrepentido.

En juicio por jurados, la sala de lo criminal de la Audiencia de Zaragoza dictó ayer sentencia, condenando á dos meses de arresto á un sugeto que el Domingo de Ramos del año último comulgó sin haberse confesado, y luego sacó de la boca la Sagrada Forma, guardándola en un bolsillo.

El párroco, llamado á declarar, manifestó que el procesado cumplió las penitencias que se le impusieron, despues mostrando así su arrepentimiento.

Zarzuela.

Hemos tenido ocasion de leer el libro de la nueva zarzuela estrenada en Madrid, titulada «El Rompeolas».

La obra, nos ha resultado tan bien escrita, como entretenida, habiendo en ella no pocas situaciones cómicas, de esas que hacen desternillar de risa á los morenos.

A sus autores y, en particular á nuestro estimado amigo D. Gonzalo Cantó, enviamos nuestro mas sincero aplauso.

Dicen de Hellin.

Procedente de Murcia llegaron ayer en el mixto nuestro particular y querido amigo el sobrestante de carreteras D. Manuel Mateos y su bella y distinguida esposa D.^a Matilde Mateos, que han contraído matrimonio recientemente en aquella ciudad.

Reciban nuestra bienvenida y les deseamos una eterna luna de miel.

Crimen en Orihuela.

En la partida rural de la puerta de Murcia y en el sitio denominado Rincon de Bonanza hirió mortalmente el viernes en la tarde, un vecino de dicho partido, llamado José Cabrera Grau, á Antonia Rodriguez, soltera y de 30 años de edad, infiriéndole una tremenda herida por la espalda con un cuchillo.

Segun parece, los móviles que impulsaron á Cabrera á cometer el hecho son reminiscencias amorosas.

El agresor ha sido detenido por el pedáneo del partido y está en la cárcel á disposicion del juzgado.

Defuncion.

Ha fallecido en Orihuela la Madre superiora de la casa de Beneficencia, persona muy querida en dicha ciudad por su afable trato é inapreciables virtudes.

Dios haya concedido el descanso eterno al alma de Sor Margarita.

Sermón notable.

El que ha predicado esta mañana en la Catedral el Sr. D. Regino Lorenzillo Mata, Canónico-Magistral, ha sido notable y digno de la justa fama de que goza este distinguido orador sagrado.

Ha versado su hermosa politica evangélica, sobre la transfiguracion espiritual.

El auditorio ha sido tan numeroso como distinguido.

Mondas.

Ayer comenzaron las mondas en las acequias de este término municipal.

Edicion de la noche--1 Marzo

LAS PROVINCIAS DE LEVANTE
SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

Actualidades

LO DEL DIA

Los ingratos americanos han olvidado que la noble nacion española, descubrió aquel continente salvaje, trayéndolo á la vida de la civilizacion cristiana.

La opinion en los Estados Unidos está contra España, y á favor de los insurrectos de Cuba, traidores á la patria que les ha dado cuna, nombre y nacionalidad.

Los recientes acuerdos del Senado Norte-americano, y las frases ofensivas á España, allí pronunciadas, han causado aquí profunda y natural indignacion.

España, cualquiera que sea su situacion, sabrá rechazar toda ofensa sin arrogancias ni debilidades.

El problema es grave y dificil, pero no se hundirán los cielos ni los españoles temblarán aunque sea preciso demostrar con hechos, lo que al decoro nacional convenga.

Mas que exaltaciones populares siempre espontáneas, conviene pensar en medios y recursos de guerra, para resolver con la serenidad del fuerte, el conflicto que los norteamericanos nos plantean.

El ilustre hombre de estado que hoy rige el gobierno de España, sabrá cumplir con sus patrióticos deberes en tan dificiles circunstancias. La nacion entera está á su lado para la defensa de lo que mas vale, que es el honor de la patria.

Ni precipitaciones ni debilidades: los sucesos decidirán: el español ni teme ni debe, ni le importa nada, cuando se trata de la honra de España.

Solemne bendicion.

Ayer tarde, con toda la solemnidad que tan religioso oaco requiere, fué bendecida por el Excmo. é Ilmo. señor Obispo de esta Diócesis, la nueva capilla que bajo la advocacion del Sagrado Corazón de Jesús, han edificado las Siervas de Jesús.

